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He Jing's Space
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话 头， 的 音 常 、平静；思考的时 ， 久， 着

话，我们能 到彼此的 。我想 着这 是如何 大洋，从 晨的

因 达 后的北京。

至今 能 地 在中 美术学院 荡时， 过首 设计工作室的

个 后。 着 ，她看到 面 在首 加工专用 边工作的人， 活

得可 了；工作 上 着各种各样的 子、各种 的 、 接用的

枪……她被这些工具 ， 被这个场景 ，于是考入中 美术学院设计

学院的她 然从产品设计系转到了首 设计。

在这之前，她从未想过要 学习首 设计。18 以前的人生，在 、

的 明 过，高中就 的艺校，是 亲 旭辉任教的 南大学艺术学院

的 中学；大学报考设计，是 亲的意思。在她两 就与 亲离 的 亲

意要她学习设计， 亲原本是 望她 筑设计的，后因数学成 不过关

只能作 ， 而求其 产品设计。在 亲看来，艺术家 不 ，而设

计师 多了。

就 学设计， 也还是喜欢画画的，这多少有点受画 画的 亲 默化

的影响， 她 力 这种影响。她与同样来自 南的年轻艺术家叶 纳

是发小，只是她们在艺术、设计上已不 像 旭辉、叶 青 样，创作

中常常流露出某种无意 的地 与时代特 ；她们从一开 创作，作品就

现出无国界、难以被标签化的特 。就像 《 在的 》系 ，理解这件

作品只需要思维和 辑，并不需要任何历史的、地 的文化背景。

今年参加的几个展 ， 国Vitra设计博物 的“Forum For An 

Attitu e”， ATTA Gallery 代首 画 的《 在的 》，和 兰

Imatra Art Museum的“KOrU5国际首 展”，展出作品 是她 两年来

关于 代首 设计的各种 和实验，“有的人看不 ，也有的人一 就看

明 了”。这种作品中结构上的小 辑，是她 乐道的创作中的小趣 。

她 获得了“PHVM Young Talent 2015” ，这是 于Francoise 

en Bosch 代首 金会的 项， 委会 为 的作品与 体有着 密

的联系，探讨 体和物品的关系。

她是科 ， 《 》这种 体各部件可以 、探讨 体与意

独立性的科 类型；她也看《三体》，却对《三体》的文学性 有微 ，“对

于我这样喜欢看文学、小说的人来说，看《三体》 的人物 是一种 ，

在 事上 很多。”她在给“实验性零 间”Triple-Ma or 的微专

《离上 最 的 游记》，是她在阿姆斯特丹的老教堂（Ou e Kerk） 参

观日本艺术家 （Taturo Al u）以“离上 最 的 ” 名的装 作

品。行文结构松 ， 言轻松平静，却自有 辑。 的文风与她的设计有某

种 合之处，看似平静的 述，不时流露出某种 的跳 。

而这，也像 了她的人生。从 明到北京上中 美院，从北京到阿姆斯特丹

首 设计， 到 因 学产品设计，她从不 意规划，只是 着感觉，

01. 在 Van Abbe ，这 很 ， 下 ，在 的 ， 这   02. 的
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He Jing's Works

其自然。

这条 ，自然是有它 在的 辑的。

前 设计感 正 设计

不

至少在我考美院的时 是没有想过要 学首 设计的。我大 了产品设

计，后来又转到首 设计。一开 ，我只是喜欢一些小 ，在了解了 代

首 后，发现可做的 多，而不 是做个 指、项 单。

时首 设计系在学校处于 阶段，我 本上是自学，自己 ，想做

就想方设法把它做出来。 时觉得 的，现在 头想想反而觉得

这个 也 好、 自由的。

erri  ie el  ca e ie 设计

设计 者

我在 首 设计的时 ，会 想我要表达 ，更 艺术创作的方式。但是

产品设计就 设计很 密了，更 设计、 能。作为产品，其实是在人和

物、人和环境之间 立关系，这个产品需要放在一个合 的关系 成立。

《 》《 》 不 传 义

理 念 义

更多的我是在问问题。 是首 ，首 的外 可以 展到 ？首 一开

是在一个人 上做记号， 示他的 ； 开这 意 ，它本 的 也

具有 能，比如项 有一个 ，可以把头 进 ， 指有一个洞，可以把指

头 进 。我看到很多首 ，有着 张的表面，却少有人提及它的背面。

从2013年开 ，我一直在做“ ”， 很多家 用品、 用具 在一

。我就想我能不能做关于“ ”的首 ，把这 变成 主要的

， 过这样的方式 探讨 的重要性和可能性。我对“ ”一直感 趣，

一方面 不 被看见，却 担了一种 能；另外， 本 了要把这个

变成 的过程，“ 成 ”本 就 了 的时间与 。

《 》

的 是一种无意 。我经常 手市场，在 手店 各种物品，我在

的时 不 道自己要 它们做 。

我有了一堆物品后，我给自己一个规 —— 一件物品来， 细看它的每

一个细 ；如果我要将这个物品做成 ，它的 一个细 或 可以 成这

个目的。比如有两把 的 ，很多人 为我要表达“ ”的主题，但

我在做的时 没有想意 和视觉的 ，而只考虑结构。我把 金 的部分切

下一条来做成 ，然后需要有一个方式 定 ，把 ；我看到 的后面

有一个小 ， 好可以用。

从结构上来说，就是做成 ，并把 定。我的每一个 是有 辑的，

不 它最后 现 ，只需要 足这个规 就好，所以最后的结果常常

看 来很 。但是首 总是以审美开 的，我在做首 的时 就在想我是

否可以把审美放在最后，我 足把 定的 能，它自然会 现出一个

来。

 

《 》

《 在的 》是 据2013年《 》 的“ ”和“打 ”发展出来的。

用了本 的 质，而打 我 了其中一 做成 ；这两个作品给我很

多 示，我 时觉得“用物品本 的一部分做成 ”这条 可以往下

，好像找到了物品本 藏的 ，《 在的 》大部分 是在找到可以成

为 的部分，并把它 成 。

我拍了一个视 ，把一 树的树 了，这 树 过了我的 服，这

像 一样的树 着我与这 树。有人问我你为 不直接 在树 ，而

要将它拍成vi eo ？其实我想表达我把树 成一 的过程。

《 在的 》还在探讨另一个问题——首 的 与人的比例。 我 一个

首 的时 ，是在 一个小物品，我的力量是比它大的。 这个 来

大、 来 重，像这 树一样，我没有办法 它，只能我 将就它。 这

树是不是我的首 ，还是我是这 树的首 ？

规 义 构

义

我最后是否定 了“首 是 ”，我并不 道。我在做这些作品的时 ，答

是开放的，我不是在界定“这是首 不是首 ”，我是在 “首 有可

能是这样的”。与其说我在 一个首 ，不如说我在 一个物品，我找到

了一个方式与这个物品产生关系。首 是人与物品产生关系的一种方式。

做

前 不 会 做  

来 是2014年为一个叫作“Craft Bling ling-fake”、探讨“Fake/ ”

的展 做的，这个展 由荷兰的 代首 杂志《Current O session》和

Depot Basel联合 划。 来 本质上 不是，只是 色的 。

来 本不产 ，这个 在1990年代的 南和 边境的市场上出

现， 时 于最好的 色 术，很 很 ，没人 定，但是它出现的时

间很 ， 的 来 然成了一个专有名 。我就觉得 来 是个很妙的

，无 是它本 ，还是它后面的故事 是 的。

我上 来 ，80 定证书和一个1888的 格标签，于是我就

了几个手 。我在想一 是 变成 来 的？它需要 很多

：一个故事、一个名字、 、 定书、 装、 格标签。而这些 最

不一样的是在 头 的 ，我想把 漂 出来， 用某种方式把它提取

出来 着在 来 表面。这样我就能把体现 来 故事和 值的 陈

出来了。

我看了很多化学 类的书，在家 （ 明） 了很多 ，这也只有在国内

能实现这些想法，在国外是 不到这些 的 的。但是展 的 时间

到的时 ，我的 还没提取出来。我想这个展 本来就是关于做 的， 我

也可以做 我又 了 色 的手 、 ，把它 成 色的样子；把

的 变成一小团， 在 来 的手 上。这就相 于我在做 来

这个项目的时 也做 了，但我不能告 观 我做 的事情，不然就不

了。其实我就是用别人做 来 的 辑来 成我的这个项目。

义 设计

对于我来说，艺术家和设计师更像是两个不同的做事程 。

我是一个艺术家的时 ，我更多考虑的是我作品自 的 辑和我感 趣的

部分，更多是表达自我；作为设计师，我需要 与客户 ， 道他们的

需求。有可能这两种情况的结果是类似的，但是出发点、切入点不一样。
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01.emoji  02.Lucy Sarneel 的  03.  04.Benedikt Fischer 的  05.German 
Army Trainer 06. 机 07.  08.内部 下大部 的 ， 个这 的

 09.  10.  11.  12. REX  13.  14. 开 的
， 在 住  15. 在 的  16. 设计的

设计

很多时 发我更多的还是艺术家，一直很

喜欢的是roman Signer和Bas Jan A er、

最 感 趣的有Paul McCarthy、Claes 

O l e n u r g 和 的 没 公 司 。 设 计

，我很喜欢Jasper Morrison和Martino 

G a m p e r 、 代 首 的 S u s k a 

Mackert、Hi e e Decker、Lin Cheung和

年轻的双人 Conversation Piece。他们的

作品在 、制作、概念和 辑上 是 相

密 接和支撑的，这也是我要自己的作品

力达到的 。

2007

c e a la 做

平

我和 在中 美院是同 同学， 业以后我

们想做点首 卖，首 其实是没有用的小

，所以就成立了“ ”，并取了这个名字。

这是一个很 性的 ，没有商业计划。两年

后我们 出国 书了，我 了荷兰她 了

，就 下来了。 研究生 业后一直在做

“ ”，只是没有 量做。现在“ ”做的很

多 是 的作品，我就 。

义

设计  le  l e 设计理念

我们想从这些字 面找一个微笑的 ，这也

合 然 金的要求，最后做出来其实还

的。做好以后，我 友在一个场合 出来，

一个两三 的小 一 就看出是一个笑 ，反

而大人不 能 上看出来。

明

不 城市 不

会 设计

在 南，考中 美院的人很少， 明人并不喜

欢离家 。我高中就在艺校学画画， 时想

考中 美院，就到北京来上考前 。 时真是

了，北方的小 学习 用 了，我们 南

的课程相对来说还是松 很多。

在北京上学的时 ，对 代首 的了解 本 是

看图片。2007年，我 亲在 有一个展 ，

我也 了。我在 堡的一个博物 看了一个

代首 的展 ，就像我到北京看到考前 一样，

了 实物与图片差 很大，我 时就觉得如

果还要做首 设计的话，就应 出国。

我上网 了很多 代首 的资 ，发现很多设

计师 是荷兰Gerrit rietvel  Aca emie 业

的，我就想 这个学校 书，虽然 个时 我

对荷兰一点 不了解。

我在中 美院 书的时 ，关于首 设计很多

问题 没有 明 ，我 荷兰又重新 了一个

本科，虽然我到荷兰的时 已经25 了，但是

我觉得重 一个本科的 定是对的。荷兰的教

育体制与国内 全不同，我也 了一些时间

应。

不

在国内，我们 学 术， 想用这些 术做

；荷兰是反过来的，你 想你要做 ，

如果你做的 需要木头， 你就需要 木工

学习做木头，需要金 就 金 工作室学。

在国内，我们 给老师提 方 ，习 等老师

告 我们 个好 个不好；而在荷兰，老师只

是来 助你，你首 需要 道自己要 ，也

会 到不同老师的不同 音，但是你要自己做

。

设计

非主

计

我所有做的这些作品， 是在探讨还有没有更

多的可能性。所以不 我在 个 ， 可以

有这样的想法。我 设计师接个活，某种程

上也 有意思的，一开 和 方 流的时 ，

我就 道我限定在 个范围 ，我会想我能做

，这有点像我2013年做《 》的时 给

自己设定了一 规 。其实我是喜欢给自己设

定规 看可能性的。

我学的是“首 设计”，但常常会被人叫作

“ 设计”，我以前会比 叛 地觉得我

不用 这种 ，但现在我会 想如果用

，我还可以做 ，还有 可能性。



05 09 13

06 10 14

07 11

12 1608

15

He Jing's Favorites



新视线 创意 人 ， 在 个 的创意人 ， 设计 术 人 视
人， IT 人 ， 法 创意， 可

可以 ， 可以 ， ， 机 新视线 的 VIP ， 可 阅，
可以 新视线 的

凡 出 的 创意 人 ，新视线 ，新视线 创意 人
创意 人 机 大 的 ， 的创意 业创 个 的 机


